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公共專業聯盟政策召集人黎廣德昨日在港台節目中，

對於新界東北發展提出種種毫無根據的批評及陰謀之

論，指東北規劃存在兩枚炸彈：一是「土地劃界」、二

是「發展模式」。他更繪聲繪影地指當局在劃界上有

「不成文規定」的指導思想，要特意繞過原居民村落，

主要是向非原居民收地，而計劃故意放㠥大量非農地不

管，卻徵收大量農地，將令農民未能繼續耕種云云。然

而，黎廣德的指控卻沒有任何證據，請問所謂「不成文

規定」指導思想從何而來？根據當局多年來在新界進行

的收地，都有包括原居民的地方，甚至曾遭遇過原居民

反對。現時提出的新界東北規劃，包括古洞北、粉嶺北

和坪輋及打鼓嶺，共775公頃的可開發土地。如此大規

模收地怎可能繞過原居民而只向非原居民收地？黎廣德

的說法完全是信口開河，「㝤得就㝤」，目的是挑動當

地居民分化，用心相當險惡。

黎廣德指控毫無理據「㝤得就㝤」

他又指政府修改發展模式是要向地產商輸送利益，並

計算有關住宅用地，可為地產業帶來1,400億元收入，

於是直指當局將1,400億元送到地產商口袋。黎廣德不

愧是曾擔任公民黨前副主席，訟棍詭辯與余若薇、梁家

傑等不相上下。先不論這1,400億元的巨款如何計算出

來，就是指政府為地產商而修改發展模式已是不符事

實。記得當局在新界東北發展的第一、二階段諮詢時，

提出以公私合營合作發展，並曾拋出八大合作方案供社

會討論。到今年六月展開第三階段諮詢，因考慮到社會

有聲音對公私合營有疑慮，於是建議改用傳統模式以現

金收地。而現時由於有意見指收地可能存在困難，又擔

心當局自行規劃減少社會的參與，於是當局再表示可考

慮發展模式。當中所有的方案都是建議，並未有定案，

又如何變成黎廣德所指向地產商輸送利益？而且，當局

因應民調檢討又有何不對之處？

黎廣德以及反對派之流對於發展模式從來都是雙重標

準。當政府提出由政府出資收地時，反對人士就會批評

此舉是浪費公帑，效益不彰，部分陰謀論者甚至指當局

要藉此規劃東北，要發展成「深圳的後花園」、「富豪

雙非城」云云。當局聽取意見改為公私合營後，反對人

士又會批評是向地產商輸送利益，是「官商勾結」。事

實上，傳統收地模式以及公私合營都是各有優點及不

足，社會各界大可提出意見，讓當局參考。然而，反對

人士完全是採取非理性的對抗態度，政府如何收地都是

錯。傳統收地模式被批評未能保護公眾利益；公私合營

又變成利益輸送，那政府應該如何收地？

當然，黎廣德不可能提出答案，因為他對新界東北提

出的種種陰謀之論，目的只有一個，就是要將規劃不斷

拖延。正如他在節目中，大肆批評開發東北規劃，並指

政府一定有所圖謀之後，他突然語調一轉，指出政府如

想要減少市民疑慮，一是要將55公頃的農地全部剔除出

發展規劃；二是要減輕市民對「特區中特區」的擔心，

應將最偏遠的坪輋及打鼓嶺剔除，不要發展了。黎廣德

的建議暴露出其狐狸尾巴。只要細心看看，這兩個理由

根本全不成立，本港的農業已經式微，真正仍從事農業

人數有數得計，何必留下55頃農地丟空。而且，易地復

耕並不困難，只要做好安置補償根本不成問題。至於將

最偏遠的坪輋及打鼓嶺剔除就更加荒謬。這兩個區發展

最差，正是最需要急起直追，豈能因為靠近內地就要放

棄，用以釋除黎廣德之流的疑慮？而且這些人疑慮是不

會止息的，眼中滿是樑木之人，看別人也是滿目是刺。

重施「反高鐵」故伎阻東北發展
事實上，黎廣德及反對人士不斷提出各種捏造事實的

指控，原因是他們也知道要全盤

推翻發展計劃，名不正言不順，

也會引起亟待解決房屋問題的市民不

滿。於是他們採取了迂迴的策略，將計劃拖死。試想將

55公頃的農地以及坪輋及打鼓嶺剔除出去，整個發展計

劃的規模就會大幅減少，而且劃界將會變得支離破碎，

將來當局要進行興建各種基建配套，將會大增難度及成

本，而且如此零散的規劃也會令發展區的經濟效益大幅

減低，也難吸引投資者進駐，效果將大打折扣。如果當

局聽從其建議，整個規劃只會變得不倫不類，招來的只

會是更多的攻擊，並且損害香港利益。

不要忘記，當年高鐵討論時，政府提出的高鐵方案，

經特區政府和各界詳細集思廣益、研究、籌備、設計、

論證，進行了環評報告，耗時10年，其中可行性報告歷

時1年，花了27億元進行地質勘探、土木工程和機電工

程設計、人流和消費的周密調查，形成運作的盈虧數

據，動用了以千計專家和技術員。但在反高鐵運動中，

黎廣德在最後階段粗糙地搞一個「假專業」方案，所謂

「錦上路」方案，在工程價格方面弄虛作假，論據粗

疏，離專業水平甚遠。當時一群由工程、建造、規劃、

財務和法律界組成的專業人士，聯署在報章刊登聲明，

批評黎廣德提出的方案「假專業」，令同行深感羞愧，

「只是為反對高鐵作專業化妝，以掩蓋政治掛帥的目

的」。現在歷史重演，黎廣德又在最後時刻提出一個拖

延方案，令本港繼續承受土地供應不足之苦。黎廣德才

是真正對本港福祉埋下炸彈的人。

黎廣德披㠥專業人士的外衣，但連最基本的事實都沒有弄清楚，就生安白造各種陰謀論：當

政府提出由政府出資收地時，他批評此舉是浪費公帑，效益不彰；當局聽取意見改為公私合

營，他又批評是「官商勾結」，並捏造出輸送1,400億元給地產商的謠言，簡直是無所不用其

極。黎廣德知道要全盤推翻計劃，名不正言不順，也會引起市民不滿，於是採取了迂迴策略，

提出將55公頃農地以及坪輋及打鼓嶺剔除出去，使整個發展計劃變得支離破碎。這與他當年反

高鐵時提出的「錦上路」方案如出一轍，無非是想阻撓新界東北發展計劃。
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尋獨立議員合作
馬逢國無意組「派」

撐主席有「剪布權」

嫻姐選戰積勞 外遊作病

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

立法會選舉結果塵埃落定，新一屆
立法會將肩負起推動香港各方發展
的重要角色。昨日，6名新當選的
立法會議員，包括民建聯副主席李
慧㠒、工聯會榮譽會長陳婉嫻、謝
偉俊、公民黨主席陳家洛、民主黨
涂謹申，及工黨李卓人，聚首一電
視節目錄影，總結剛過去的選舉之
餘，並談論未來立法會需要㠥手處
理的議題。面對議席增加，立法會
內的光譜更趨廣闊，李慧㠒強調，
不會受到選舉期間的消息影響，未
來不同黨派於議會中有合作空間，
亦會落實競選時「超越對立」的主
張，冀議會「求同存異，推動向
前」。

嫻姐：選戰有「火花」屬正常
選舉期間，建制派間亦出現零星

「火花」，曾因「㢜票」問題發聲的
工聯會榮譽會長陳婉嫻，昨日在錄
影中坦言，與李慧㠒只是偶有「火
花」，又指選舉中難免有「磨擦」，
這類「太激烈的情況」亦屬正常。
至於未能再次當上「票后」，嫻姐
表示從政多年，亦曾遇過「高開低
收」情況，處之泰然。同場的謝偉
俊，在選舉期間常遭反對派攻擊其
獨立身份，被主持問起「西環之子」
的稱謂，謝偉俊反駁說他是「香港
之子」，站在香港人一邊，坦言相
關的「標籤」於選舉中常有。他又
強調，未來會以「健康民主、理性
討論」的形象進入議會。
反對派間各有盤算，終致選舉失

利。民主黨涂謹申於節目中，坦言
要先「檢討自己」，又謂何俊仁已
辭去主席一職，承擔政治責任。他

又說，雖然自己成功當選，但相信
不少人是「含淚支持」。而被批評
選舉策略失當，導致浪費選票的公
民黨，主席陳家洛就稱，已多次向
不同反對派政團表示「抱歉」，但
就沒有直接回應有關反對派內「山
頭主義」盛行的問題，只是聲稱要
檢討及強化「飯盒會」機能云。

社運對民建聯非壓力
節目的另一環節，亦提到近日的

民生熱話，及越見頻密的社會運
動。工黨李卓人稱，目前民間力量
可謂直接影響政府施政。被問到形
勢會否對民建聯不利，李慧㠒則認
為，這樣的形勢下，民建聯仍會一
如既往「是其是，非其非」，民間
運動對他們來說並非「壓力」。至
於全民退休保障問題，各政黨代表
均各持己見，李慧㠒與傾向勞工立
場的陳婉嫻及李卓人，擦出一陣
「火花」。李慧㠒在回應李卓人的問
題時強調，要定出清晰方向及細
節，才可討論全民退保的方向，在
有共識前不宜定出方向。

謝偉俊料特首普選成實驗場
談到未來議會要討論的重大議

題，包括雙普選的細節，李慧㠒直
言，民建聯一直爭取民主，表示
「爭取民主非獨家」，認為未來的特
首選舉，不論任何黨派亦可以入到
閘，不相信2017年選出特首的方法
「會比往屆差」。陳婉嫻則指，假若
提名門檻再提高，相信社會亦不會
認同，可能造成極大的反彈。謝偉
俊則相信，未來的特首選舉，將可
以成為內地或華人社會的「實驗
場」。

立法會體育、演藝、文化及出版界選舉今屆

是8年來首次再出現有競爭選舉，曾擔任立法

會議員的馬逢國亦是8年後再次披掛上陣，終

以逾600票的優勢擊敗兩名對手當選。再次晉

身立法會，曾為前「早餐派」成員的馬逢國接

受香港文匯報訪問時坦言，此次與8年前的選

委會議席不同，今次是代表業界的議員，因此

他亦傾向不加入任何黨派，目前正嘗試與如吳

亮星等獨立議員溝通，建立更好的溝通平台，又特別強調

這個平台與以前的「早餐派」肯定不同，「叫得『派』，

參與議員的政治理念要很近」。他認為，應先建立一個純

粹給獨立議員溝通、互動的平台，亦不傾向這個平台叫

「早餐派」，「我們先運作一段時間，如果發現大家的投票

意向同理念都很相似，到時再考慮有一較緊密的合作」。

■香港文匯報記者 鄭治祖

現時外界不斷傳出多位再次回到議會的新任議員計劃重組「早
餐派」，馬逢國亦是榜上有名。不過，馬逢國於訪問中澄清，

不存在加入任何派別，他現時與一些獨立議員嘗試做的，是建立一
個新的、鬆散的合作平台，「我個人不傾向再叫『早餐派』，叫得
『派』，應該是一較緊密的政治組織」。首先是，這個平台應沒有主
客關係，大家主要是利用這個平台做溝通和聯絡工作為主，尋找大
家的合作空間和默契。「我希望，這是一個鬆散的組織，大家夾得
舒服，就繼續在一起合作，投票意向亦無需要統一」。

不排除將來更緊密
不過，他不排除將來這個平台可以轉變成更緊密的組織，「如果

大家合作起來，發現許多的投票意向都是非常相似，合作亦開心，
將來可以再考慮升級為更緊密的政治聯繫組織，但現階段應以磨合
和熟悉為主」。
重回議會，馬逢國明白8年來市民和社會對立法會議員的要求已

提升了許多，亦準備好按高要求去履行自己的議員職務。他初步預
計，每個月單是開會已要用去93小時，大約每星期要有20多個小
時，「預㜴會辛苦一些，我已準備要全職做好這份議員工作」。
他又表明，自己的投票立場是以業界和整體社會為主要考慮，不

會是外界想像的政府「鐵票」，「一定唔會唔理政府出咩政策都支
持」。他亦不擔心自己支持梁振英的形象，影響自己的議員工作，
「我會按照一個議員職責，去審議政府的每個政策和措施，並作出
自己獨立的決定」。

稱兼任人代影響微
馬逢國亦決定會繼續擔任港區全國人大代表職務，相信兩個職位之

間不會有太大影響，但會提出在每年全國兩會期間，立法會應暫停有
關時期的會議，「兩會是全國性的政治會議，地方議會應讓有雙重職
務的議員有足夠的時間和空間，參與到全國的議事工作之中」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派於上屆立法會開
始大量運用「拉布」策略，嚴重影響議會的正常運作，亦
拖延了不少重要民生、經濟政策和措施。候任立法會體
育、演藝、文化及出版界議員馬逢國表明，期望和支持未
來立法會主席運用權力，處理議會內的紀律，以及「拉布」
等問題。又會向競爭大會主席的議員，要求其承諾會合理
運用主席權力，確保議會的正常運作，不受無理的「拉布」
等拖延手法影響。
建制派正研究修改議事規則，防止反對派再利用「拉布」

等做法，拖延議會工作。馬逢國認為，若可以修改議事規
則，則立法會主席有責任去杜絕以往的「拉布」等不合理
行為；若未有進行修改，立法會主席亦應是有權力去對不
合理的行為進行裁決，確保議會的正常運作。議員選出主
席，即是授權其可以合理運用權力，維持議會秩序和良好
運作，因此他相信立法會主席現時是有足夠的權力，可以
處理「拉布」等粗暴做法。
他贊成立法會應恢復文明的議事文化，希望新一屆議會

可以回歸理性、文明討論，新議員亦可尊重議事規則，展
現應有的文明行為標準，不應再用任何的語言暴力，讓在
議會的議員和官員都有充分的表達空間。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）據香港
研究協會最新調查顯示，受訪者對行政
長官梁振英的整體滿意度評分為2.71
分，較上次同類型調查下跌0.33分，評
分跌至上任以來低位，其中最多受訪者
給予1分，即表示對梁振英表現感到非
常不滿意的佔整體30%；在「六項基本
施政方針」的滿意度評分中，以「維護

國家與香港利益」得分最高，有2.84
分，「全方位發展經濟」及「維護香港
的自由、平等、法治及廉潔等核心價
值」同樣錄得2.65分，並列第二，至於
「四項領袖特質」則依次為「處事果
斷」、「遠見」及「管治能力」。
香港研究協會在今個月17日至21日成

功訪問了1,095名市民，了解市民對梁振

英「六項施政成效」及「四項領袖特質」
共10項表現的滿意度。
在經濟狀況評估方面，有20%受訪者

表示現時香港經濟狀況「非常好及頗
好」，表示「一般」的佔45%，而表示
「頗差及非常差」的則合共34%；至於展
望未來一年經濟狀況，有10%表示會
「變好」，表示會「變差」的有35%，而
表示「差不多」的則有46%，相信與最
近環球經濟表現呆滯，加上內地經濟放
緩有關。

CY「維護國家與港利益」獲最高分平機會登廣告招聘主席
香港文匯報訊（記者 文森）平等機會委員會

昨日起公開招聘主席職位，以接替明年1月31日
任期屆滿的現任主席林煥光。平機會已在報章
刊登招聘廣告，並詳列主席人選的條件，包括
擁有最少15年公共行政、專業服務或私營機構
高層管理的相關經驗；對推廣平等機會具有相
當的承擔等，申請人必須為香港永久性居民，
截止申請日期為10月15日。

根據《性別歧視條例》，平機會主席由行政長
官委任，遴選委員會將負責向行政長官建議委
任最適合的人選，委員會由梁智鴻擔任主席，
成員包括史美倫、周松崗、曾建平、政制及內
地事務局局長與勞工及福利局局長。政制及內
地事務局發言人表示，當局希望可有不同組織
參與遴選工作，故邀請了病人互助組織聯盟主
席曾建平加入遴選委員會。

激烈選戰過後，於節目中表示與民
建聯李慧㠒有少許磨擦的陳婉嫻，錄
影完畢之後，仍向記者重申雙方「無
芥蒂」，不過是當時「有點勞氣」。昨
日節目錄影期間，休息一排後的陳婉
嫻中氣十足，但聲線似有點沙啞。她

表示，離港8天休息期間，疑因早前選舉期
間多工作，又坐開篷巴士等在戶外拉票，
最終在外遊時生病，但現時已沒有大礙。
不過，嫻姐就不願透露到了何處外遊，只
說「好多山、好多樹的地方」，去過行山。

■香港文匯報記者 鄭治祖

▲
以
和
為
貴
▼

■馬逢國特別強調，建議中的溝通平台與以前的「早餐派」

肯定不同。 資料圖片

■港台節目錄影，不同黨派總結選情。 香港文匯報記者鄭治祖 攝總
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